



Magazines / Le Forum des Européens

EM 96 Constitution, rififi dans l'UE

Forum N°96 / Invité : Olivier DUHAMEL / Diffusion

06/12/03

Depuis le 4 octobre 2003, les 15 états membres et les nouveaux entrants discutent les travaux de la Convention présidée par Valéry Giscard d'Estaing dans le but d'aboutir à cet événement historique : Une Constitution pour l'Europe bientôt élargie à 25 membres.

Le noyau dur européen (Allemagne, France , Benelux (et GB ?)) est confronté à la fois à

l'opposition menée par l'Espagne et la Pologne sur les questions de majorité qualifiée pour les prises de décision et sur le nombre de commissaires européens. S'y ajoutent d'autres problèmes tels que le préambule de la Constitution, l'élection pour deux ans d'un Président de l'Union et la nomination d'un ministre des Affaires étrangères de l'Union.

Ce projet de Constitution destiné à améliorer le fonctionnement des institutions européennes peut-il au contraire freiner la construction européenne en mettant en exergue toutes les incompréhensions entre états membres ? Une semaine avant la conférence inter gouvernementale décisive qui se réunira à Rome, le Forum des européens veut expliquer aux citoyens les enjeux de leur future Constitution.

SUJET 1 : Le dessous des cartes

Journaliste : Catherine VERGER

Descriptif : Les deux membres du Präsidium de la Convention , Messieurs Inigo Mendez de Vigo (espagnol) et Klaus Hänsch

(allemand) nous expliqueront comment ils tentent de convaincre députés et représentants de gouvernements du bien fondé de leurs propositions. Le Forum des européens tente, à travers ces deux représentants de la Convention auprès de la Conférence interministérielle de l'UE, de décrypter les processus de décisions qui mèneront à l'adoption (ou pas) de la Constitution.

SUJET 2 : Portrait du commissaire Lamy

Journaliste : Frédéric BOISSET

Descriptif : Alors que les pays entrants et certains petits pays refusent la proposition de la Convention selon laquelle il n'y aura que 15 commissaires européens et non plus un ou deux par pays,

Le Forum des européens s'interroge sur ces réticences ? Un commissaire européen favorise t'il son pays d'origine, ou au contraire, se montre t'il parfaitement impartial ?

Portrait d'un commissaire, de ses prérogatives et de ses obligations au regard de quelques évènements médiatisés.

SUJET 3 : Les Tchèques et présidence tournante

Journaliste : Sandra MILLER

Descriptif : Comme d'autres pays bientôt membres de l'Union Européenne, la Tchéquie refuse la désignation d'un président de l'Union Européenne pour deux ans. La méthode actuelle d'une présidence tournante de 6 mois pour chaque état membre lui semble bien préférable pour faire entendre sa voix. Son président Vaclav Klaus fulmine contre ce projet de Constitution « eurocentriste » et dans le pays, les anciens communistes ont déjà obtenus 20% des voix aux dernières élections en jouant sur l'europhobie. Alors, qu'attendent les tchèques d'une future constitution européenne ?

Générique

Réalisation

Guy Saguez

Production

Cie des Phares et Balises

Caractéristiques

Copyright

2003

Durée

41 minutes

Diffusions

06/12/03

Support de tournage

Beta numérique

Versions disponibles

Version française / Version allemande / Version internationale